

CDU-Fraktion in der
Gemeindevertretung Hohenstein
Christian Stettler
Fraktionsvorsitzender
Feldstraße 2
65329 Hohenstein



14. Februar 2016

**An den Vorsitzenden der
Gemeindevertretung Hohenstein
Herrn Horst Enders
c/o Gemeinde Hohenstein
Schwalbacher Straße 1
65329 Hohenstein**

Gemeinde Hohenstein			
Eingang 15. Feb. 2016			
1	2	3	Kasse

Antrag zur Sitzung der Gemeindevertretung Hohenstein am 29. Februar 2016: Haushaltsberatung für Nicht-Schutzschirmkommunen

Die Gemeindevertretung Hohenstein beauftragt den Gemeindevorstand, eine Beratung zur Haushaltspolitik der Gemeinde Hohenstein bei der Stabsstelle zur Beratung von Nicht-Schutzschirmkommunen beim Hessischen Ministerium des Innern und für Sport zu beantragen.

Begründung:

Die Hessische Landesregierung hat im Juni vergangenen Jahres eine Stabsstelle zur Beratung von Nicht-Schutzschirmkommunen eingerichtet. Dort können Kommunen ihre Haushaltsunterlagen freiwillig und kostenlos einreichen, um sie von der Stabsstelle und dem Landesbeauftragten für Wirtschaftlichkeit auswerten zu lassen. Die Kommune erhält dann eine Auswertung, in der ihre Haushaltsituation und -politik mit der anderer Kommunen mit ähnlichen strukturellen Voraussetzungen verglichen wird. Zudem gibt die Stabsstelle Handlungsempfehlungen, deren Umsetzung völlig freiwillig und der Kommune überlassen ist. Das gesamte Verfahren läuft unabhängig von der Kommunalaufsicht, die darauf ausgerichtet ist, die Haushalte auf Einhaltung gesetzlicher Vorgaben zu prüfen und ggf. mit Zwangsmaßnahmen bzw. der Androhung derselben durchzusetzen.

Die neu geschaffene Haushaltsberatung findet nach Auskunft der Stabsstelle bereits breite Resonanz in verschiedensten Kommunen und zwar unabhängig von politischen Mehrheiten in selbigen oder der Parteizugehörigkeit des jeweiligen Bürgermeisters.

Nach den positiven Erfahrungen mit dem Benchmarking im Forst hält die CDU-Fraktion einen Vergleich des gesamten Gemeindehaushalts mit dem anderer vergleichbarer Hessischer Kommunen für ausgesprochen sinnvoll. Der Gemeinde Hohenstein entstehen weder Kosten noch anderweitige Nachteile und die Gemeindevertreter wie auch die Gemeindeverwaltung erhalten einen vergleichenden Überblick über die Haushaltslage Hohensteins und möglicherweise neue Denkanstöße für die nachhaltige finanzielle Aufstellung der Gemeinde bei möglichst geringen Belastungen und/oder verbesserten Leistungen für ihre Bürger.

Christian Stettler
– Fraktionsvorsitzender –